

Organizaciones y pacientes exigieron una “salud digna” con una velatón

En la primera conmemoración del “Día Nacional por la Defensa de la Salud Digna” decenas de personas llegaron al hospital de San Antonio.

Crónica
 cronica@lidersanantonio.cl

Por primera vez se conmemoró en el país el “Día Nacional por la Defensa de la Salud Digna” y en San Antonio un grupo de personas, representantes de organizaciones y pacientes, se reunieron en una velatón, que se efectuó la noche del viernes en el ingreso al hospital Claudio Vicuña.

La fecha recuerda el caso de Amelia Rayén Salazar Jorquera, una niña de 1 año y 9 meses, que tras varios procedimientos médicos falleció el 4 de julio de 2018, en el hospital Carlos van Buren de Valparaíso.

Para honrar su memoria, familiares y amigos decidieron declarar el 4 de julio como el “Día Nacional por la Defensa de la Salud Digna”. Para ello se generó un proyecto de ley que fue aprobado en el Congreso el 28 de agosto de año pasado.

La ley 21.696 busca garantizar una atención de salud justa, humana y sin lucro para todos.



CON UNA VELATÓN EN EL HOSPITAL SE CONMEMORÓ LA JORNADA.

SAN ANTONIO

En San Antonio, el Consejo Local de Salud hizo la invitación a conmemorar por primera vez esta jornada. “Tuvimos una convocatoria de unas 30 personas, contamos con el apoyo de los gremios del hospital, dirigentes de juntas

4

de julio es el Día Nacional por la Defensa de la Salud Digna, decretado por ley en 2024.

de vecinos y usuarios que han tenido dramas con la atención, como demoras o listas de espera largas. Manifestaron su malestar”, señaló el presidente de esta instancia, Sergio Alarcón.

El dirigente agregó que “los usuarios nos pidieron



LOS USUARIOS EXPUSIERON SUS DEMANDAS.

que creáramos redes sociales como organización, para entregar más información y que convocáramos una movilización, donde participen sindicatos, gremios, juntas de vecinos, porque no se puede esperar más, hay que movilizarse. Llevamos mucho tiempo en el hospital sin los especialistas”.

Otra de las demandas apuntó a las ambulancias Samu que “ahora hay que pedir las a Valparaíso. Uno llama de San Antonio y lo atienden en Valparaíso. Se demoran demasiado. La gente expresó su molestia por ese tema. Algunos pacientes han fallecido por

esto”. Sobre este punto, el presidente del Consejo Local de Salud agregó que “quienes atienden empiezan a dar instrucciones a los familiares, les dicen que tienen que hacer, pero las personas no saben qué hacer. Si es un pariente, los papás, un hermano o alguien cercano, se pone nervioso uno, no tiene el profesionalismo para atenderlo”.

El dirigente recordó que “el año pasado se promulgó la ley y esta es la primera vez que se conmemora, por lo que la convocatoria estuvo bien”, evaluó.